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GIUSTIZIA (IV) 

IN SEDE REFERENTE. 

MARTEDÌ 21 GIUGNO 1966, ORE 18,45. - PTe- 
sidenza del Presidente ZAPPA. - Interviene il 
Sottosegretario .di Stato per 1.a grazia e giu- 
stizia, !Misasi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

DAL CANTON MARIA PIA ed altri: (( Legit- 
timazione per adozione a favore di minori in 
stato di abbandono 11 (1489). 

La Commissione prosegue l’esame degli ar- 
ticoli della proposta di legge nel testo elaborato 
dal Comitato listretto. 

Dopo interventi dei deputati Lucifredi, Sfo+- 
za, Re Giuseppina, De Florio, Gaido, Bregan- 
ze, Pennacchini, Jotti Leonilde, del relatore 
Dell’Andro, del Presidente e del Sottosegreta- 
rio Misasi, la Commissione - dopo aver esa- 
minato gli *emendamenti presentati dai depu- 

tati Lucifredi, Pennacchini, Mannironi, Bosi- 
.si0 e Milia - approva i seguenti articoli con 
numerazione provvisoria : 

Articolo 314120. - U Salvi i casi in cui per 
legge è richiesta la copia integrale dell’atto 
di nascita, qualunque attestazione di stato ci- 
vile, riferita all’.adottato, deve essere Tilasciata 
con la sola indicazionle ‘del nuovo cognome e 
con l’esclusione ,di qua1sias.i indicazione rela- 
tiva alla paternità o alla maternità del mi- 
nore 1 1 .  

Articolo 314121. - (( Per effetto del1,a ado- 
zione speciale l’adottato .acquista lo stato di 
figlio ,legittimo degli a!dottanti, dei quali as- 
sume e trasm’ettle il cognome. La aid0zion.e 
speciale non instaura Irappoi%i di parentela tra 
adottato e i parenti collaternli ,degl.i adottanti. 

- Con l’adozione speciale cessano i rapporti 
dell’adottante verso la famiglia di origine 
salvi i .divisti matrimo,niali e l’e norme penali 
fondate {sul rapp0rt.o di parentela 1). 

A,rticolo 314/22. - (( I1 provvedimento che 
pronuncia 1.a adozione *spaciale può res- >ere 1.e- 
vocato quando ricormno i motivi ‘di Eevoca- 
zione previsti nei numeri 1, 2 e 6 dell’ai-ti- 
colo 395 del codice di procedum civile. 

L’istanza ,di revocazione può essere pre- 
sentata dal pubblico ministero o dai genitori 
,dell’adottato entro sei mesi dalla data in cui 
.abbiano avuto conoscenza delle circostanze 
che sono poste n hase del’istanza di revoca- 
zione. 

Sull’istanza di revocazione provvede la 
Corte di cassazione uditi gli adottanti e. lo 
adottato. 

I1 relativo provvedimento B iscritto in ap- 
posito registro e annotato .a margine dell’atto 
di nascita con !a modalità statiilite nell’arti- 

I1 Presidente, quindi, rinvia il seguito del- 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 21,45. 

colo 314112 11. 

l’esame ad altra seduta. 

ci-41 



- 2 -  

BILANCIO 
E PARTECWAZIONI STATALI (VI 

IN SEDE REFERENTE. 

MARTEDi 21 tiICGNO 1966, O2E f7,20. - P P P -  
sidenza del Presideiilc Q R L . ~ s ~ I .  - Hntemen- 
gono i Sottosegretari di Stato per il tesoro, 
Agrimi, per il bilancio, Caron e per la pub- 
blica istruzione, Ronnita. 

i)ISEGNO D1 LEGGE: 

(C Integrazione del contrihuto dello Stato 
al finanziamento dell'assistenza di malattia 
ai coltivatori diretti )I (Approvalo dal Senato)  
(Parere alla X I I I  Commissione) (2854). 

Uopo che ii Helatore Isgrò ha ricordato 
le conclusioni cui er8 pervenuta la ~Coniniis- 
sione nel corso di un precedente esame dedi- 
cato al disegno di legge, e dopo interventi 
dzi deputati Raucci e Biasutti, del Bottose- 
gretario Caron e. del Presidente Orlandi, la 
Conmissione delibera di esprimere parere 
favorevole, a condizione che il riparto della 
spesa prevista dall'articolo 1 del provvedi- 
mento in esame risulti così modiificato : 

anno 1906 . . . L. 4 miliardi 
anno 1967 . . . I)  '5 )) 

anno 1908 . . . )) 5,5 )) 

anho 1969 . . . )) 5 3  1) 

anno i970 . . . )) 5 )) 

nonché a condizione che l'articolo 2 del dise- 
gno di legge risulti modificato nei seguenti 
termini: (( All'onere di lire 4 miliardi deri- 
vante dall'applicazione della presente legge 
per l'anno finanziario 1966 si provvede per 
lire i iniliardo mediante corrispondente ri- 
duzione dello stanziamento del capitolo 3523 
e per lire 2,s miliardi mediante corrispon- 
dente riduzione dello stanziamento del capi- 
tolo n. 5381 dello stato di previsione della 
spesa del Ministero del tesoro per il predetto 
anno finanziario, destinati a far fronte ad 
oneri dipendenti da provvedimenti legisla- 
tivi in corso, e per lire 500 milioni con una 
aliquota dei maggiori proventi derivanti dal 
decreto-legge 14 dicembre 19%; n. 1334, con- 
vertito nella legge 9 febbraio 1966, n.  21, con- 
cernente l'importazione di banane fresche. 

I1 Ministro del tesoro 'è autorizzato ad ap- 
portare con propri decreti le 'occorrenti va- 
riazioni di bilancio )). 

I1 Sottosegretario Caron dichiara che il ri- 
ferimento al capitolo 11. 5381 (fondo globale - 
parte in conto capitale) riguarda la posta in- 
titolata (( Riordinamento delle strutture fon- 

diarie )) ( Ministero dell'agricoltura e delle 
foreste). 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Goncessi.one .di premi eccezionali agli 
assuntori, agli incaricati dell'Azienda .autono- 
ma 'delle ferrovie dello Stato ,e .ai 10m coadiu- 
tori, nonché al personelte utilizzato sulle n,avi 
traghetto dell'Azienda stessa con contratto a 
tempo determinato. )) (Purere alla X Conzmis- 
sione) (2904). 

Su proposta d,el R,elat,ol:e Biasutti e 'dopo 
i.nteiventi (del ,deputato. .Degli Espositi e del 
Sottosegretarimo Caron, 'la Commissione deli- 
bexa .di espri,mere parepe favwevol,e, a condi- 
zicone chte l'arti,c8010. 3 *del disegno di legge ri- 
sulti lniodificato 'nei seguenti termini : 

(( Al.l',onere dmerivante ~dali'appiicazime ,del- 
,la presente l,egge, Yalutato ,in 1il:e 25Q milioni 
.per 1'leserci.zi'o Ifin,anziario 196.3-04, iln .lire 12.3 
mililoni iper i.1 ipei50d~o 10 luglio-31 'dicem,bre 
1'964, in lire 323 milioni 'per l'anno finanziario 
1965 e in lire 325 milioni per l'anno finan- 
ziariso ,1966, si Iprovv'ede con riduzi,on'e ,di pari 
ilmporto .dell,o stanzi,amento del capitolo n.  20'1 
,dello stato 'di previsilonte della spesa dell' Am- 
~nii~ni~straz.i,one ;dell,e f,erl:ovie td.el1.o Sta40 *per 
l'ann,o' fi,nanzi.ario 1966 'e dei capito'li corri- 
,spond\enti per gli anni \fia.enziari Isuccessivi. 

I1 ,Ministao del tesoiTo IB autorizzato a d  ap- 
portare, con .piiapri ,decmeti, l,e soccorrenti va- 
riazi8on.i 'di bilanei'o )). 

DISEGNO D I  LEtGGE: 

(( Concessione dei contributi in favore 
di Enti ed Istituti che svolgono attivitti ,scien- 
tifica nel campo delle poste e delle telecomu- 
nicazioni )) (Approvato dalla V l l  Commissio- 
ne  permanente  del Senato)  (Parere alla X 
Commissione,  competente in sede legislativa) 

Su proposta del Relatore Biasutti, la Com- 
missione delibera di esprimere parere favo- 
revole. 

(3104). 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Agevolazioni fiscali per gli oli da gas 
da usare direttamente come combustibili per 
il riscaldamento d i  locali e ritocchi alla di- 
sciplina fiscale dei distillati petroliferi leggeri 
e dei gas di petrolio liquefatti )) (Parere alla 
V I  Commissione,  competente ìn sede legìsla- 
l iva) (3187). 

Su proposta del deputato Biasutti, che so- 
stituisce il Relatore Silveslri, e dopo inter- 
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vento del Sottosegretario Caron, la Commis- 
sione delibera di esprimere parere favorevole. 

DISEGSO E PROPOSTE D I  LEGGE: 

(( Compensazione ai comuni della perdi- 
La di entrate subita nell’anno 1963 in seguito 
alla soppressione della imposta di consumo 
sul vino )) (3155); 

RAFFAELLI ed altri: (( Integrazione dei 
bilanci comunali a seguito ,dell’abolizione del- 
la imposta comunale di consumo sul vino )) 

MINIO ed altri: (( Provvedimenti a favo- 
re dei comuni e delle province 1) (1764); 

- (Parere alla VI Commissione) .  

I1 Relatore Ghio illustra ampiamente la 
portata e le finalità del disegno di legge, che 
limita la compensazione ai comuni per la 
perdita di entrate subita nell’anno 1W in 
conseguenza della soppressione della imposta 
di consumo sul vino, e propone alla Commis- 
sione di integrare le provvidenze, predisposte 
dalla iniziativa governativa con il riferimento 
anche alle perd,ite subite negli anni 1964 e 
1965, per i quali suggerisce un ulteriore stan- 
ziamento di 36 miliardi di lire, a copertura 
del quale il Governo dovlebbe impegnarsi ad 
iscrivere i relativi accantonamenti sui fondi 
globali degli anni finanziari 1967 e 1968, con- 
figurandosi i l  presente provvedimento come 
una legge pluriennale di spesa. 

Il Sottosegretario Caron ,dichiara che il 
Governo, pur rendend0s.i conto della fonda- 
tezza e della 1egit.timità della proposta avan- 
zata dal Relatore e pur ribadendo l’impegno 
di provvedere alla reintegrazione dei bilanci 
comunali con riferimento anche agli anni 
2W e 1965, al momento non B in grado di ac- 
cogliere la integrazione proposta, anche se si 
riserva di esaminare la possibilità di inserire, 
in sede di predisposizione del bilancio pre- 
ventivo 1967, adeguati stanziamenti per i rim- 
borsi relativi agli anni 1964-1965. 

Dopo ampia discussione nella quale inter- 
vengono i deputati Raucci e De Pascalis (fa- 
vorevoli alla proposta avanzata dal Relatore), 
Fabbri Francesco, Biasutti, Goehring e Ma- 
rotta Michele, nonche il Presidente Orlandi ed 
il Sottosegreta’rio Agri,mi, .il quale conferma la 
impossibilità, al momento, di gravare di un 
ulteriore onere il bilancio dello Stato), e dopo 
che il Relatore Ghio dichiara di non. insistere 
sulla sua proposta, a seguito alle assicura- 
zioni fornite dal Sottosegretario Caron, la 
Commissione non approva un emendamento 
presentato del deputato Raucci e inteso ad 
estendere la prevista integrazione alle perdite 

(754); 

subite dai comuni anche negli anni 1964 e 1965. 
La Commissione delibera, quindi, di esprimere 
parere favorevole sul disegno di legge n. 3188, 
ma prende atto del ribadito impegno del Go- 
verno a predisporre, con ogni sollecitudim 
una soluzione capace di ristorare in via con- 
tinuativa e definitiva le finanze comunali delle 
minori entrate conseguite all’abolizione del- 
l’imposta di consumo sul vino e comunque rin- 
nova l’invito al Governo di iscrivere nel bi- 
lancio 1967 le somme necessarie al rimborso 
delle annualità relative agli anni 1964 e 1965. 

La Commissione delibera, altresì, di espri- 
mere parere favorevole anche sulle proposte 
di legge nn. 7 3  e 1764, rinviando per limiti 
di spesa e indicazioni di copertura a quanto 
previsto nella iniziativa legislativa governa- 
t.iva. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Proroga dell’efficacia dell,e norme sul- 

l’assunzione da parte dello Stato del finan- 
ziamento di alcune forme di assicurazioni so- 
ciali obbligatorie 1) (Approvato dal Senato) 
(Purere alla X l I l  Commissione, competente 
i? sede leyislutiva) (3195). 

Dopo il1,ustrazione del Relatore Butté e 
dopo che i.l deputato Guerrini Rodolfo ha ma- 
ni.festato il contrario avviso della sua parte 
sul merito del disegno di legge, la Commis- 
sione delibera di esprimere parere favorevole. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Proroga e aumento del contributo an- 
nuo alla S0ciet.h Nazionale ” Dante Alighie- 
ri ” con sede in Roma 1) (Approvato dalla 111 
Commissione permanente del Senato) (Parere 
ullu 111 Conzrnissions competente in sede 12.- 

gislativa) (3148). 

Dopo che il Presidente Or1,andi ha ricor- 
dato le conclusioni a cui era pervenuta la 
Commissione ,nel corso di un precedente esa- 
me dedicato al disegno di legge, il Sottosegre- 
tario Caron fornisce ampie assicurazioni cir- 
ca la disponibilità in atto di una parte del!e 
maggiori entr,ate conseguenti al provvedimen- 
to legislativo di variazione delle aliquote del- 
l’imposta di ricchezza mobile, disponibili tB 
che possono assumersi congrue per la coper- 
tura dell’onere implicato dal disegno di legge 
a carico dell’anno finanziario 1965. 

Dopo ampia discussione nella quale inter- 
vengono i deputati De Pascalis, Guerrini Ro- 
dolfo, Biasutti, Marotta Michele e Raucci, 
nonche il Sottosegretario Agrim.i, la CommiS- 
sione, preso atto delle assicurazioni fornite 
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dal rappresentante del Governo, delibwa. di 
esprimere parere favorevole sul disegno di 
legge. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(C (Istituzione del ruolo dei professori ag- 
gregali per le Universith e gli Istituti di istru- 
zione universitaria (Approuato dal  Senato)  
QParePe allu BdIP Commissione, corrqetenle 
in sede legislaliva) (3109). 

Su proposta del Relatore P;',abbri France- 
sco e dopo interventi del deputato Ikaucci e 
dei Sottosegretari Rmomita ,e Caron, la Com- 
missione delibera di espcimere parere favo- 
revole. 

IPROPOSTE DI LEGGE: 

.PITZALIS : (( N,o.ime re1ativ.e alla carriera 
di oolnoetto ,del ~uo'lo -dtei segPetari-I.agi'o~eri- 
ec,on,crmi $d'elle scuole e ,dtegli istituti di istru- 
zi'olne tecnica e ,pmfessionale )) (43); 

~PITZALIS ,e FRANCESCHINI : (( M,odiifich,e 
e iategrani'oni ,al,l.a ,legge 22 nlovembce 1961, 
n. 1282, iTe1,ativa al riordinamento ,dei ,servi- 
zi 'di vigilanza contabilte e delle carriere del 
persona1.e non insegnmte ,d,elle scuos18e .e de- 
gli imsti,tuti d,i istruzione tecnica ,e proflessio- 
nale se ,dei mnvitti .a.nfnessi )) (44);  

(Parere alla I Commissione). 

{Su .rischiesta 'd,el Sottosegretario Camn, la 
Co'm.missione 'd,eli b e ra .di iinvi,are .1 "esame 
del ,nu,ovo testo uni,ficato ,delle due .proposte di 
legge, trasmesso d'alla competente Coimniis- 
siolne di (merito in data ,11 giugno 1666. 

IPROPQSTE D I  LEGGE: 

BADINI lCONPALONIER1: (( kd,eguannento 
al  oo,efficiente 271 ,della tabe,l,la unica ,alle- 
gata .al 'decreto del Pcesidente 'della R'epub- 
blica 11 ,gennaio 1956, n .  19, 'd'e1 trattamento 
pensi'onistico lrisei?rato agli uffici'ali maestri 
$di scherma, ,provenienti dai ,sottufficiali, col- 
'locati i n  pensime col grado di sottotenente o 
tenbente 1) (288); 

JOZZELLI : (( Estensione ai capitani ,mae- 
stri d i  ,scherma in rservizio peiman,ente effet- 
tivo dei benefici già concessi ai mpitani in 'ser- 
vizio pei1mafnent.e {effettivo maestri di  ban- 
da )) (414); 

(PaTere alla BHP Co~wittiissione). 

In assenza del Relalore Barbi, la Comnais- 
sime delibera di rinviare l'.esame del testa, 
u:ni,ficato delle 'due .proposte di legge> trasmes- 
so dalla competente Commissione di merito 
in data 16 giugno 1966. 

PRQPOSTA D I  LEGGE: 

-\RJIATO : (( Riconoscimento del servizio 
p s t a t o  in qualith di cottimista, al personale 
(( diurnista )) dell'Xmministrazione finanzia- 
ria, inquadrato ai sensi delle leggi i 9  luglio 
1962, n. 959, e 12 agosto i9G2, nn. 1289 e i290 )) 

(Parere alla d C!o?to)u'.wionc) (1355). 

La Commissione delibera di rinviare l'ma- 
n i e  della proposta. di legge, accogliendo iinii 
richiesta in tal senso avanzata. dal proponente. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
SCRICCIQLO : (( Sopprassione del compenso 

speciale dovuto al personale del Corpo delle 
miniere a noi;ma della legge 14 (novembre 
1941, n. 1324, e aumento della indennita di 
missione )) (Modificata dalla IX Commissione 
permanenle  del Senato)  (Parere ctlla V I  Com- 
?nissio ne ,  co rripel en1 e in sede legislativa) 

Su proposta. del Relatore 6hio e dopo in- 
teiventi dei deputati Raucci, Biasutti e Ma- 
rotta Michele, nonche dei Sottosegretari Agri- 
mi e Caron, la Commissione delibei-a di espiri- 
mere parere favorevole sulle modifiche intro- 
dotte nel testo della proposta di legge da parte 
del Senato. . 

(1393-B) . 

'PROPOSTA DI LEGGE: 
RXSTIVO : (( Modificazioni ed integrazio- 

ni agli arti,ooli 88 e 121 del decreto del Pr,esi- 
(dente della Repubblica .30 marzo 1957, n. 361, 
concernente l'approvazione del testo unico 
delle leggi recanti n0rm.e per l'elezione alia 
Camera dei deputati )) (Parere alla Z Commis-  
sione) (2109). 

In assenza del Relatore Fabbri, la Com- 
missione delibera di rinviare ulteriormente 
l'esame della proposta di legge. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

BISAGLIA e ROMANATO : (( Provvedimenti 
concernenti le aziende produttrici di gas na- 
turale che hanno cessato la produzione per 
consentire gli esperimenti diretti all'accerta- 
mento delle cause determinanti l'abbassamen- 
to del Delta Padano )) (Parere alla WIZ C m -  
missione)  (2441). 

La Commissione delibera di rinviare l'esa- 
me della, proposta di legge, accogliendo una 
proposta in tal senso avanzata dal Relatore 
Fabbri FmncesCo, cui si associa il Sottosegre- 
tario Caron. 



PROPOSTA D I  LEGGE: 

JOZZELLI : CC Interpretazione autent,ica 
dell’articolo 39 della legge 19 luglio 1962, 
n. 959, recante norme sulla revisione dei ruoli 
organici dell’ilmministrazione finanziaria )) 

4 PaTeTe alla I Commissione) (24%). 

In assenza <del Relatore D’Arezzo, la m m -  
missione delibera di rinviare l’esame della 
proposta di  legge. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

NANNINI ed altri : Norme interpretati- 
ve ed integrative della legge 13 giugno 1952, 
n. 690, relativa .al trattamento di quiescenza 
e previdenza degli insegnanti elementari )) 

(Parere alla VI11 Commissione) (2508). 

Dopo che il {Relatore Fabbri Francesco ha 
ricordato le conclusioni a cui era pervenuta 
1.a Commissione nel corso di precedenti esami 
dediciati a1l.a proposta di  legge e dopo inter- 
venti ,dei deputati GNannini e Marotta Michele, 
non,ché del Sottosegretario Caron, .la Com- 
missione delibera di esprimere parer,e. favo- 
revole, a condizione che all’articolo 1 del 
provvedimento le parole (< oomunque assun- 
to )) risultino sostituite dalle altre (( a seguito 
di assunzione per concorso D. 

I1 deputato ,Guerrini Rodolfo riferisce il 
contrario avviso della sua parte alla modifica 
proposta dalla Commissione al testo della ini- 
ziativa 1eg.islativa. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

ARMATO: (( Modifica al regio decreto 28 
dicembre 2924, n. 2271, riguardante l’ordina- 
mento del personale degli uscieri giudiziari )) 

(Parere alla IV Commissione) (2692). 

La Commissione delibwa d.i rinviare ulte- 
riormente l’esame della proposta di legge, ac- 
cogliendo una richiesta in tal senso avanzata 
dal proponente. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
BALDANI GUERRA ed altri : CC Disposizioni 

per l’inquadramento nella qualifica di ” coa- 
diutore tecnico ” degli agenti delle Ferrovie 
dello Stato ex ufficiali combattenti della guer- 
ra 1940-45, gih inquadrati nella qualifica di 
” sorveglianti ai lavori ” )) (Parere alla X 
Commissione) (2803). 

La Commissione delibera di rinviare lo 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

EWASGELISTI: CC Modifica della legge 16 
giugno i%%, n. 1303, concernente il riordina- 
mento dei ruoli degli &ciali in servizio per- 
manenke effettivo del Corpo di Commissariato 
Aeronautico - Ruolo amministrazione 1) (Pa- 
rere alla VI1 Commissione) -(2966). 

In assenza del Relatore Lezzi, la Commis- 
sione delibera di rinviare l’esame del provve- 
dimento. . 

PROPOSTA DI LEGGE: 
Senatori TRABUCCHI ed altri : (( Norme 

per l’acceleramento dei pagamenti dovuti alle 
aziende elettriche minori trasferite all’Ente 
nazionale energia elettrica in base alla legge 
6 dic;embre 1962, n. ,1643, e alla legge 27 giu- 
gno 1964, n. 452 1) (Approvata dal  Senato) 
(Parere aila X I l  Commissione, competente in 
sede legislativa) (3215). 

In assenza del Relatore Curti Aurelio, la 
Commissione delibera di rinviare , ulterior- 
mente l’esame della proposta di legge. 

DISEGNO E PROPOSTE DI LEGGE: 

(( Condono di sanzioni disciplinari )) (371) ; 
FORTUNA ed altri: <c Condono di sanzioni 

disciplinari )) (255); 
NANNUZZI ed altri: c( Annullamento delle 

sanzioni disciplinari initte a pubblici dipen- 
denti per fatti politico-sindacali )) (432). 

(Parere all’dssemblea).  

In sostituzion,e del Relatore Barbi, il depu- 
tato De Pascalis illustra un nuovo gruppo di 
emendamenti presentati dal deputato Guerrini 
Giorgio ed intesi ad ampliare il periodo di ri- 
ferimento considerato dall’articolo 1, l’annulla- 
mento degli effetti d,ei provvedimenti discipli- 
nari relativamente agli scatti di anzianità con- 
siderati dall’articolo 2, la copertura dell’onere 
implicato. Illustra, altresì, un altro gruppo 
di emendamenti presentati dai deputati Raucci 
ed altri e intesi ad introdurre gli articoli ag- 
giuntivi 2-bis, 2-ter, 2-guater, concernenti tutti 
la riassunzione in servizio dei dipendenti pub- 
blici, dei dipendenti delle ferrovie dello Stato 
e degli operai delle Amministrazioni dello 
Stato, in varie occasioni .rimossi ,dall’imlpi.ego 
per motivi sindacali o politici. 

Dopo ampia discussione nella quale inter- 
vengono i deputati Raucci, Biasutti, Goehring, 
Degli Esposti, il Sottosegretario Caron e il 

esame della proposta di  legge, accogliendo Presidente Orlandi, la Commissione delibera 
una richiesta in tal senso avanzata dal pro- 1 di esprimere parere favorevole sul complesso 
ponente Baldani Guerra e riferita dal Rela- i degli emendamenti nei limiti di maggiore spe- 
tore Biasutti. i sa contemplata dall’articolo 2-bis presentato 
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dal deputato Guerrini Giorgio (lire 170 milioni 
a carico dell'esercizio 1966). 

Per quanto concerne la riassunzione di cui 
agli emendamenti presentati dai deputati 
Raucci ed altri, il consenso della Commissione 
è vincolato alla duplice condizione che le rias- 
sunzioni in servizio avvengano nei limiti di 
posti di organico non coperti (secondo quanto 
4 esplicitamente affermato dagli emendamenti 
stessi), nonché senza alcuna conseguenza di 
ricostruzione della carriera (condizione questa 
che, se necessario, dovrii essere con ogni chia- 
rezza esplicitata). 

LA SEDUTA TERMIXA ALLE 20,20. 

TRASPORTI (X) 

IN SEDE BEFERENTE. 

MARTEDÌ 21 GIUGNO 1966, ORE 18. - Presi- 
denza del Vice Presidente, DI PIAZZA. - In- 
tervengono il Ministro della marina mercan- 
tile, Natali ed .il Sottosegretario di Stato psr 
le poste e telecomunicazioni, Mazza. 

DISEGNO 111 LEGGE:' 
(( Approvazione delle ,finalità e delle l i -  

nee direttive generali del programm,a di svi- 
luppo economico per il quinquennio 19~65- 
1969 )I (Pnrere alla V Commissione) (2457). 

Il deputato De Capua, Relatore per il set- 
tore delle poste e telecomunicazioni, dopo 
aver illustrato i dati più significativi del co- 
stante e notevole sviluppo del traffico postale 
e telegrafico dell'ultimo decennio, precisa gli 
scopi della programmazione nel settore : 1) 
per l'edilizia : aealizzare sedi adeguate, tec- 
nicamente .idonee a snellire e ad accelerare 
al massimo l'adempimento dei singoli servi- 
zi, organicamente selezionandoli e raggrup- 
pandoli: dotando ciascuna sede dei vari mez- 
zi meccanici ausiliari, e migliorando, al mas- 
simo possibile, le condizioni di lavoro del 
personale; 2) per gli impianti: favorire e3 
accentuare il t.rattamento meccanizzato ed au- 
tomatizzato della corrispondenza e del semi- 
zio pacchi; estendendo anche nel settore am- 
ministrativo e contabile l'automatizzazione 
delle procedure, fornire di macchine ausilis- 
rie i vari servizi a sportello allo scopo di 
ridurre al minimo possibile la sosta dell'uten- 
te di eliminare le (( code I ) ;  3) per le telecomu- 
nicazioni : completare, oltre che il potenzia- 
mento della rete, I'automatizzazione della 
stessa, rinnovare i rari  edlegamenti in 
cavo con le isole; potenziare le stazioni ra- 

dio; 4 )  per il personale: una ulteriore qua- 
lificazione professionale e specializzazione del- 
lo stesso, in conseguenza dell'adozione di 
mezzi tecnici del tutto nuovi. 

Per il conseguimento 'di tali obiettivi sono 
pcevisti iwestimenti per 120 miliardi di liye, 
dì cui 60 deskinati a costiuziboni di edifici e 
G d  pe,r i.1 miaglioramento, degli i,mpianti per 
lo sviluppo ,della meccan,izzazi,one, per l'auto- 
mazione (d,ove ,questa sia possihi1,e) e per la 
m,otorizzazio,ne. I1 {Relatore si. chi,ede se gli 
stanzianienti possono ,essere giutdicati pro- 
porzi,onati agli ,scopi che 'si vogl'imono e che 
si ;dovrebbero raggiungere. Rispondendo .a 
questa domanda, egli, mentre precisa ch,e l,e 
esigenze ,del1 ' Ammini s t razi,on,e poste ,e t e1 e- 
grafi richi,ed'ere b bero 1 ' accoglimen to in te- 
g rde  dell'e richieste a mo tempo avanzate 
(lc80mplessi;vam8ente 362 miliardi), 'esprime 
l'avviso che I'Ammi,nistrazi:on,e n'on possa 
n,o.n tener conto delle Gonsi,derazimoni che han- 
n - ~  indotto il Consiglio d,ei ,Mini.stri, ,nel 'qua- 
dro di urna vision,e globalle ,delle esigenne del- 
la (P.ubblica ,Ammiaistrazione, al ri'dimensiona- 
mento idelle sin@e richieste; .aggiunge, co- 
mun'que, che sarebbe quanto mai n,eoessario 
incre,m:enta're gli i,nvestiment,i n,el campo edi- 
,lizi,o, sopmttutto per .ri'solvere la .diffici.Le si- 
tuad,one dei grandi luffi'ci di msovimento po- 
.stale 'e caldeggia la ,proposta indijcativa, già 
proispettata in 'diversa sed.e :dal delputato IMan- 
cini, 'di aum,entare d.i 40 miliardi la spesa .pre- 
vista a tale scopo. 

111 :R,elatore passa quindi. ,al setto!re della 
telef'onia 'e al programma :dell'Azi,e,n;da di Sta- 
to per i servizi telefonici e della S.I.P. 
(servizi telefonici in oonoessione) : per il pri- 
mo smo piyeviste .spese di investimento per 
60 miliardi di lbe, ri-guardasti essenzialmen- 
te le opere relative alla seconda fase del piano 
qu,inquennale ,di sviluppo 'e potenziamento del- 
la .ete tekfonica nazionatl,e primaria (di cui alla. 
kgge 26 laglio 1961, n. 178; 'per il seoonldo sono 
previsti ilnvestimenti per un  amimontare com- 
plessiv,o di 600 miliardi .di lire, secondo un 
piano predi,sposto dal Ministero delle parte- 
cipazioni statali, al quale la s11.P.~ hquadra- 
t o  del 'gruppo I.R.I., f'a capo. Tali ultimi in- 
vestimenti permetteranno un sensibile svi- 
luppo dell'aut,omazione ,dei servizi urbani ed 
extra-urbani, l'assorbimento delle domande 
giacenti ed il soddisfacimento delle nuove ri- 
chieste. In diretta connessione con la gradua- 
le attuazione .del ,pmgramma relativo ai ser- 
vizi in concessione si rende necessario revi- 
sionare l'originario programma dell'khenda 
di Stato al fine d i  adeguare Ire rete primaria 
alle necessitit derivanti dallo sviluppo della 
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rete secondaria nonche dall’estensione della 
teleselezione e dell’incremento del traffico te- 
lefonico nazionale e internazionale. Aggiunge 
che per il conseguimento ddl’ohiettivo finale 
della precitata legge n. T i8 ,  che B quello di 
pervenire- alla realizzazione di un servizio te- 
lefonico inferurbano senza attese, .si rendono 
necessari investim,enti aggiuntivi valutabili in 
40-50 miliardi, a cui potrebbe in gran parte 
far tfronte l’Azienda di Stato con le proprie 
entrate correnti che, si presume, dovrebbe 
aumentare in .relazion,e al prevedibile incre- 
mento ciel traffico. 

I1 Relatore De Capua passa poi ad occu- 
parsi dell’Italcable, concessionaria del Ser- 
vizio telegpafico pubblico internazionale via 
radio e via cavo sottomarino (di cui prospet- 
ta le difficoltà per finanziare con mezzi nor- 
mali il rinnovamento e l’estensione dei pro- 
pri impiantij e del settore della R.A.1.-TV., 
nel quale sono previsti investimenti, per 40 
miliardi, per la costruzione di edifici da de- 
stinare all’installazione di impianti e di uf- 
fici attualmente sistemati prevalentemente in 
locali di terzi, e: per un miliardo, per la tele- 
visione a colori. 

I1 relatore richiama, poi, l’attenzione del- 
la Commissione su quanto il programma pre- 
vede circa il finanziamento delle spese delle 
aziende autonome e si occupa della riforma 
dei servizi secondo le risultanze degli studi 
della Commissione Medici, del Comitato pre- 
sieduto dal Vice Presidente del Consiglio 
Nenni, e delle organizzazioni sindacali. 

Egli concl.ude proponendo di esprimere 
parere favorevole. 

Ha quindi, inizio la discussione per il set- 
tore della marina mercantile. 

I1 deputalo Franco Raffaele incentra il 
suo intervento sui problemi dell’industria 
cantieristica. In proposito critica a fondo la 
riduzione della sua capacità produttiva pre- 
vista dal Programma, riduzione basata su 
p~evisioni , circa l’andamento del mercato 
mondiale, decisamente smentite dalla realtb 
(che ha dimostrato, invece, un costante au- 
mento della richiesta, in proporzione anche 
notevole) e in contrasto pure con la esigenza 
di aumentare il tonnellaggio della nostra flot- 
ta mercantile, se non si vuole ulteriormente 
aggravare la nostra bilancia dei noli, gih gra- 
vemente passiva. 

I1 deputato Giachini premette che sarebbe 
stato necessario che il Parlamento avesse af- 
frontato un dibattito generale sulla program- 
mazione prima di entrare nel merito del pia- 
no che; fra l’altro, parte da presupposti - 
al di la del giudizio di merito - che non esi- 

stono più. Rileva come la discussione sul pia- 
no avvenga in una situazione in cui il Par- 
lamento non ha gli strumenti di conoscenza 
icdispensabile. Ciò che colpisce B la visione 
parziale; settoriale e frammentaria dei pro- 
blemi dell’economia marittima. Rileva come 
sia assente una consapevolezza dei problemi 
dell’economia marittima rimarcando, in pi-o- 
posito, come i problemi e i settori che vi 
fanno capo sono considerati in diversi capi- 
toli del documento. 

Ritiene che sia necessario apportare pro- 
fonde modifiche al piano e che per questo 
sia necessaria una indagine delle cause che 
hanno determinato l’attuale crisi strutturale . 
in cui versa il settore. 

Add‘entrandosi nel merito delle questioni, 
rileva come le previsioni stesse contenute 
nel piano siano contraddette proprio dalle 
c.ifre ivi indicate. Così è per la flotta che, se 
rimanessero le attuali previsioni, si trovereb- 
be alla fine del quinquennio in condizioni 
ancora più .sfavorevoli delle attuali, rispetto 
alla sua incideiiza sul tonnellaggio mondiale. 
Ancora, non vi ’è posto alcun rapporto fra 
i bisogni della flotta e lo sviluppo dei can- 
tieri, per i quali si accettano le indicazioni 
del M.E.C. che esigono una riduzione del 
potenzialme produtt,ivo. 

#Sostiene la necessità di elaborare un pia- 
no organico di rinnovamento e di sviluppo 
della flotta, ove parte propulsiva abbia la 
Finmare, e, in stretta connessione, la neces- 
sitk di elaborare un piano di sviluppo della 
cantieristica, che superi gli accordi comu- 
ni tari. 

Per i port.i, rileva la genericita di quanto 
c.ontenuto nel piano e la tendenza all’accen- 
t ramento burocratico; per cui propone l’or- 
ganizzazione di un sistema portuale nazio- 
nale, fondato su sistemi portuali regionali, 
dando vita ad enti di gestione, di emanazione 
democratica, che gestiscano tutti i servizi. 

Termina proponendo di raccogliere in un 
capitolo, denominato (( Economia marittima )), 
i singoii settori sparsi nei diversi capitoli, 
e affermando l’esigenza di una riorganizza- 
zione del ,Ministero della marina mercantile. 

I1 deputato Mancini Antonio raccomanda 
lo ammodernamento tecnologico dei cantieri; 
prospetta la necessi& che., nella ripartizione 
degli stanziamenti destinati ai porti, si ten- 
gano in particolare evidenza le esigenze dei 
porti minori dell’Italia meridionale e insu- 
lare; sol1,ecita provvedimenti a difesa delle 
nostre spiaggie, sottoposte ad un fenomeno 
di erosione che sta assumendo aspetti sempre 
più allarmanti; si sofferma, infine, sui proble- 
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mi della pesca e, in particolare, su quelli del- 
la conservazione a terra del pescato oceanico, 
raccomandando, in proposito, il riconosci- 
mento giuridico dell’Isti tuto di studi scienti- 
fici in materia, che ha sede a Pescara e che 
è l’unico del genere in Italia. 

11 deputato Canestrari, dissentendo da 
quanto esposto dall’onorevole Macchiavelli 
nella sua relazione, afferma la necessità di di- 
sgiungere il problema dell’industria cantieri- 
stica da quella dell’arrnamento e nega l’oppor- 
tunit,k che la F.I.N.M.A.R.E. divenga il fulcro 
dell’operazione di potenziamento della nostra 
flotta, con un particolare potenziamento della 
flotta a partecipazione statale. huspica, invece, 
un riesame profondo di tutto il sistema delle 
società di preminente interesse naziontlle e dei 
relativi servizi, assuillendosi in proposito di- 
rettive economiche, e non politiche; auspica 
ariche che si continui sulla via sin qui seguita 
per il credito navale, al fine di permettere 
agli armatori di ottenere finanziainenti a tassi 
internazionali, con oneri ‘sociali tali da non 
scjffocare le iniziative. Altro punto di dissen- 
so con il Relatore 10 manifesta a proposito 
del Registro navale italiano, il ,quale va mi- 
gliorato, ina non con la pubblicizzazione del- 
l’istituto così come auspicato dal relatore, 
che, a suo giudizio, non farehbe altro che 
politicizzare un organismo tecnico, quale è e 
dcve restare il R.I.NA. 

I1 deputato Colasanto, infine, giudica ina- 
deguat,i gli stanziamenti previsti dal piano per 
il settore dei trasporti, complessivamente con- 
siderati, ossia tanto terrestri, che marittimi ed 
aerei. 

I1 seguito’ della discussione 8 ,  quindi, rin- 
viato ad altra seduta. 

LA SEDUTA’ TERMINA ALLE 20. 

IN SEDE REFERENTE. 

MARTEDÌ 21 GIUGKO 1966, ORE 17,30. - Pre- 
sidenza del Presidente ZANIBELLI. - Inter- 
vengono il )Ministro del lavoro e della previ- 
denza sociale, Bosco, ed il Sottosegretario di 
Stato per il lavoro e la previdenza suciale, 
Martoni. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Approvazione delle finalità e delle linee 
direttive generali del programma di sviluppo 
economico per il ,quinquennio 1965-1969 )I 

(2457) (Parere alla V Commissione). 

I1 .deput,ato Mazzoni, premesso che non si 
può non condividere gli obiettivi che si pone 
il Programma per quanto concerne la piena 
occupazione, lo sviluppo del reddito e della 
sua ripartizione, osserva che tali obiettivi di- 
vengono del tutto aleatori, sia percl”l”6 B venuto 
a mancare ne1,l’anno i965 il presupposto indi- 
spensabile Idell’aumento del reddito naziona- 
le nella misura :preventivata, sia perché non 
si prevede un intervento dello Stato capace 
di imprimere l’indirizzo voluto, ma solo limi- 
tatamente al settore ,delle partecipazioni sta- 
tali ed alle infrastrutture. 

Passando a consideiqare le previsioni for- 
mulate per il settore del lavoro e della previ- 
denza sociale, ritiene pertanto non attendibili 
le ipotesi della prevista maggiore occupazio- 
ne. I3er .quanto concerne poi l’assistenza sani- 
taria, rileva che il Piano non prevede nei 
quinquennio sostanzi,ali innovazioni, che val- 
gano ad eliminare le sperequazioni e le man- 
chevolezze d,ell’attuale sistema, mentre ritie- 
n,e che m,olto si. poltrebbe ottenere attr.avers.0 
1’est.ensione ,della medicina ,preventiva, l’unifi- 
cazmne dei servizi e l’intervento nelle aprodu- 
zioni lfiarmaceutiche. Non attendibili sareb- 
bero pure le previsioni di sostanziali miglio- 
ramenti #delle prestazioni economiche di assi- 
stenza .per malatti’a, puerperi’o e infortuni 
sul lavoro, essendo gli stanziamenti aggiun- 
tivi previsti, gi& in gran parte ass0rbit.i dai 
provvedimenti emanati nelle more della pyo- 
gcammazione; così anche si deye dubitaiTe 
della possibilità di aument,are gli assegni fa- 
miliari e di :assi,curare un trattamen,to di di- 
soccupazione dignitoso con le datazioni pre- 
viste, dato l’aumento della consistenza nume- 
rica della disoccupazione stessa. 

Anche in materia di pensioni ritiene che 
gli stanziamenti previsti non consentano di 
raggiungere sostanziali miglioramenti, essen- 
do gli importi :aggiuntivi previsti, in gran 
parte assorbiti dai maggiori oneri della legge 
21 luglio 1965, n. 903, che purtutt.avi,a ha la- 
sciato inadeguiate le pensioni. 

Conclude affermando la necessit& che sia 
dato allo ,Stato il potere di  imporre determi- 
nati indirizzi nei settori fondamentali e rile- 
vando che, se l’attuale programmazione. come 
sembra. debba consistere in una ipotesi di svi- 
luppo e in un documento orientativo, lo stru- 
mento procedurale idoneo per la sua appro- 
vazione B ‘quello di una mozione di impegno 
politico; se invece si intende scegliere 10 stru- 
mento legislativo. occorre rivedere attenta- 
mente ,gli accertamenti e le valutazioni, affin- 
ché il dispositivo della norma possa avere 
sicura attuazione. 
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I1 Ministro Bosco interviene per informare 
la Commissione che presso il Ministero del la- 
voro e della previdenza sociale è allo studio 
ua programma di siculrezza sociale e. in pro- 
posito, rileva come non sia possibile una di- 
scussione sull’argomento; partendo da una 
semplice dilatazione delle forme previderiziali 
e assistenziali in atto; piuttosto ritiene neces- 
sario impostare una politica, da attuare gra- 
dualmente, che armonizzi i problemi dei la- 
voratori dall’infanzia alla vecchiaia, e richia- 
ma l’attenzione sull’opportunità di un maggio- 
re intervento di alcune istituzioni, per il mo- 
mento ancora utilizzate in modo complemen- 
tare : come l’Opera nazionale maternità infan- 
zia, l’Ente nazionale di assistenza degli Or- 
fani dei lavoratori, gli organi dell’addestra- 
mento, qualificazione e riqualificazione profes- 
sionale, l’Opera nazionale dei pensionati d’Ita- 
lia, nonche di una diversa impostazione della 
politica della famiglia. 

I1 deputato Nucci sottolinea la necessit.à as- 
soluta di giungere ad uno sforzo coordinato, 
a! fine di eliminare i persistenti squilibri di 
di ogni tipo e arrivare a fondare una società 
più giusta. Dichiara di condividere le osserva- 
zioni del Relatore in materia di iniziativa eco- 
nomica, di ripartizione del reddito e della ne- 
cessità di intese tra Governo, imprenditori ed 
organizzazioni sindacali, alle quali però do- 
vrebbero essere chiamati a partecipare anche 
gli. enti locali. Quanto a l  problema dell’efi- 
cienza produttiva rileva che esso non deve 
porsi in contrasto con q,uelIo di una maggiore 
giustizia, a danno delle zone territoriali più 
povere, come il .Mezzogiorno, e dei lavoratori 
in posizioni più arretrate. 

Dopo un intervento interlocutorio del Re- 
latore Sabatini, che invita ad approfondire il 
concetto, svolto nella sua relazione, delle con- 
sultazioni tripartite, con la partecipazione ‘per- 
manente dei sindacati, il Presidente Zanibelli 
rinvia il seguito della discussione all’indomani 
alle ore 9,30. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 19. 

IGIENE E SANITA (XIV) 

IN SEDE REFERENTE. 

MARTEDÌ 21 GIUGNO 1966, OYE 10,20. - PTe- 
sidenza del Presidente .DE MAIIA. - Inter- 
viene i l  Ministro della sanità, Mariotti. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(c Approvazione delle finaliti e delle li- 
nee direttive generali del programma di svi- 

luppo economico per il quinquennio 1963- 
I969 )I (Parere alla 1’ Comulssionc) (21tJi). 

I1 deputato Lattanzio, premesso che in li- 
nea di massima la valutazione del piano può 
cqnsiderarsi positiva e pertanto può espri- 
mersi un parere favorevole nelle sue linee 
essenziali, si sofferma sui singoli punti in 
cui si divide il capo settimo, che tratta ap- 
punto della sicurezza sociale. A suo avviso, 
la definizione di sicurezza sociale deve desu- 
riiersi dal traguardo che si intende raggiun- 
gere : unificare l’assistenza e la previdenza 

-assicurando a tutti i cittadini un minimo 
assicurativo eguale per tutti. Sulla base di 
questo minimo ogni categoria deve avere la 
possibilità di assicurarsi, a seconda delle con- 
dizioni, una maggiore assistenza ospedalie- 
r2. sanitaria, ambulatoriale e domiciliare. Se 
si accetta questo principio ne consegue che 
il finanziamento deve essere misto : attra- 
verso i tribuki pagati da tutt i  i cittadini per 
13 copertura delle spese di assistenza comune 
a tutti e attraverso i maggiori contributi a 
carico delle categorie che fruiscono di una 
più completa assistenza. B d’accordo sulla 
necessita di attuare una limitata fusione del- 
le mu tile attualmente esistenti a condizione 
che questa fusione tenga conto della realta 
e porti ad una soluzione che sia bene accetta 
d n  tutte le categorie. Si dichiara favorevole 
al sistema previsto dal paragrafo 5 del capo 
settimo del piano per la creazione di una rete 
ospedaliera puntualizzando la necessità che 
vengano istituiti ospedali per lungodegen ti, 
i quali da una parte assicureranno una ade- 
guata assistenza agli ammalati cronici e dal- 
l’altra solleveranno gli ospedali comuni da 
una grande mole di lavoro. Per quanto con- 
cerne i farmaci è d’accordo sulla necessitk 
di poqtare a soluzione i tre principali pro- 
hlemi che assillano il settore: 1) brevettabi- 
lità dei medicinali, 2) registrazione dei me- 
dicinali, 3) revisione dei prezzi. A questo ul- 
timo proposito ritiene che debbano essere 
forniti al Ministero della sanitk poteri più 
ampi di quelli che attualmente detiene. Con- 
divide il principio sul quale si basa il piano 
per quanto concerne le unità sanitarie locali. 

Conclude affermando. che una riforma sa- 
nitaTia e nssistenzia1.e non può consistere nei- 
l’assicurare tutto a’ tutti, il che è impossibile, 
ma assicurare, sulla base di un minino co- 
mune a tutti, a ciascuno secondo le sue con- 
dizioni. 

11 deputato Bartole ritiene che uno degli 
scopi fondainentali del pia,no nel ,sett.ore far- 
maci deve essere l’incoraggiamento della ri- 
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cerca .privata. Nel 1964 su 1.500 miliaidi di 
lire complessivamente spese nel mondo per 
la ricerca in campo farmaceutico, 522 miliardi 
sono stat-i spesi dalla industrima privats. In 
Italia 8 ‘dei 12 miliardi ,spesi per lo stesso SCOPO 
nello stesso anno sono’ stati spesi dall’indu- 
stria privata. :E pienamente favorevo1.e all’in- 
troduzione della brevettabili& dei medici- 
nali anche per consentire l’applicazione dei 
trattati istitutivi del M.E.C., ma B contrario 
alla riduzione da  18 a 10 anni del periodo di 
validith del brevetto, e ciò in quanto il perio- 
do di utilizzazione del brevetto stesso, per la 
lungaggine delle pratiche burocratiche che 
accompagnano la concessione, si ridurrebbe a 
poco più di 4 anni. Auspica poi che la brevet- 
tabilith non concerna, come previsto dal pia- 
no, il solo procedimento, ma tutto il prodott,o. 
Ritiene necessario, oltre che procedere alla 
revisione .dei prezzi e alla registrazione d,ei 
medicinali, assicurare una seria sperimenta- 
zione preventiva e un controllo continuo suc- 
cessivo di tutti i farmaci, cosa che attualmen- 
te l’Istituto superiore di sanith non B in con- 
dizione di assicurare, e ciò per evitare danni 
alla salute dei cittadini ed eliminare l’incon- 
veniente, molte volte verificatosi, di farmaci 
che, debitamente registrati e messi in com- 
mercio, vengono successiva.mente ritirati per- 
ch6 riconosciuti non idonei. I1 controllo da 
lui auspicato potrebbe essere affidato ai labo- 
ratori provinciali di profilassi. 

il3 d’accordo col deputato Lattanzio sulla 
necessith di affidare al ,Ministero della sani& 
il controllo sul prezzo dei medicinali. Ribadi- 
sce il concetto più volte da lui espresso in 
altre sedi che la crisi mutualistica B determi- 
nata in gran parte dalle spese per piccole ma- 
lattie e piccole assistenze. Fornisce alcuni dati 
secondo i ,quali in Italia le spese complessive 
pro capile per l’assistenza malatti,e sono fra 
le più alte (S.OCrc4 lire annue) d’Europa. Lo 
(( Inam )) è passato nel periodo dal 1961 al 
1966 da 130 a 250 miliardi di spesa per medi- 
cinali. :Ritiene pertanto ingiusto che queste 
piccole spese debbano essere addossate alla 
comu,ni&. Con le somme eventualmente ri- 
sparmiate si potrebbero costruire nuovi ospe- 
dali o ammodernare quelli. esistenti. Lamenta 
poi che manchino statistiche aggiornate e 
precise sul numero e il reddito delle farma- 
cie rurali senza delle quali il problema non 
può essere studiato e risolto. Comunque ri- 
tiene che i fondi necessari per queste farma- 
cie potrebbero essere reperite attraverso la 
devoluzione dei proventi attualmente previsti 
dall’articolo 21 della legge 22 maggio 119f3, 
n. 468, per le condotte farmaceutiche. 

Conclude dichiarandosi nettamente con- 
trario a quanto previsto dall’ultimo comma 
del paragrafo 11 del capo settimo del piano 
circa la distribuzione al pubblico di  medicine 
prescritte nel corso delle visite mediche pres- 
so le sedi dei poliambulatori e degli ospedali, 
in quanto una tale soluzione, tenuto conto 
del fatto che circa 1’56 per cento della popo- 
lazione italiana B assistita da una mutua, si 
distruggerebbero completamente le farmacie 
e l’iniziativa privata. 

I1 deputato Di tMauro esordisce lamentan- 
do che il piano predisposto dal !Ministro Pie- 
raccini sia stato ampiamente e in peius mo- 
dificato dal Consiglio dei ministri, il quale, 
per molti aspetti, ne ha svisato le linee strut- 
turali essenziali. A ‘suo avviso poi J deputati 
di maggioranza, come si può agevolmente 
d’edurre dagli interventi degli onorevoli Lat- 
tanzio e Bartole e dalla relazione del Presi- 
dente De Maria, tendono a completare ‘l’ope- 
ra intrapresa dal Consiglio dei ministri. For- 
ni.sce alcuni esempi comparativi tra quello 
ch,e era il piano nella sua stesura originar,ia 
e !quello che risulta dopo le modifiche appor- 
$ate dal Consiglio dei ministri. Ritiene che 
l’assktenza medico-sanitaria così come oggi 
B attuata in Italia B complet8amente superata 
sia su,l piano scientifico che sul piano socia1,e. 
Esiste una congerie d i  enti mutualistiici che 
importano una spesa ingente e per nulla pro- 
porzionata sai risultati conseguiti. Dal 1964 al 
1965 la spesa i& aumentata d,el 16,9 .per oento 
globalmente con dilfiferenze molto sensibili 
fra i diversi ent,i. Anche lo stesso Governo, 
come risulta dalla relazione sulla situazione 
economica d,el Paese, non B in condizioni di 
controllare ,questa spesa ‘per l’enorme confu- 
sione che regna nel .settore. Occorre pertanto 
a suo avv,iso procedere su una strada com- 
p1,etamente diversa #attuando principi nuovi 
che sostituiscano alla mutualith, ormai supe- 
rata, il principio del serviz.io sanitario nazio- 
nale finanziato attraverso i tributi. Riconosce 
che una riforma di tal genere non può essere 
attuata in una volta e pertanto accetta i.1 prin- 
cipio d,ella gradualit.3 a condizione però che 
questa gradualità non venga malamente in- 
terpretata. Soprattutto & necessario superare 
gli ostacoli che derivano dagli interessi costi- 
duiti che sono i più difficili a smontare. Ritie- 
ne però possibile 6attuare la riforma senza 
provocare un aggravi0 d i  spesa. A suo avviso 
procedendo per gradi si possono reperire per 
l’attuazione della ,fase successiva i fondi ri- 
sparmiati mediante l’attuazione della ,fase pre- 
cedente. Riconosce che un Pivellamento gene- 
rale delle prestazioni assicurat.ive, che non 
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potrebbe non avvenire a livello .più alto, im- 
porterebbe una spesa insostenibile. PerÒ ritie- 
ne che partendo da un minimo comune per 
tutte le categorie, si potrà in un congruo nu- 
mero d i  anni e attraverso le economia realiz- 
zate con la eliminazione di spese superflue 
pervenire a l  risultato di assicurare a tutte le 
categorie .il più alto divello di prestazioni. 
Congrui nisparmi potxanno essere realizzati 
attraverso l’istituzione di un servizio sanita- 
rio nazionale, il quale consentirà una mag- 
giore prevenzione e una maggiore profilassi 
con la conseguenza di diminuire il numero 
degli ammalati. Assicurando poi l’assistenza 
senitaria a tutti si potrà smobilitare il gra- 
voso apparato attualmente necessario per 
controllare gli aventi diritto all’ assi s ten - 
za. Tutti i medici dei vari enmti assistenziali 
che attualmente sono adibiti a questo servizio 
di controllo potranno in futuro essere più 
utilmente impiegati per assistere gli ammala- 
ti. Cmonc1ud.e chiedendo la nomina di un Co- 
mitato ristretto per la stesuoa di un parere 
unitario della Commissione. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12,40. 

CONVOCAZIONI 

I COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari costituzionali) 

Mercoledi 22 giugno, ore 9,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Approvazione delle finalità e delle linee 

direttive generali del programma di sviluppo 
economico per il quinquennio 1965-69 (2457) 
- (Parere alla V Commissione) - Relatore : 
Carcaterra. 

I1 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Affari interni) 

Mercoledl 22 giugno, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposta d i  legge: 
ROMASO: Modificazioni alla legge 10 gen- 

naio 1950, n. 11, recante soppressione del- 

l’Opera pia asilo (( Francesco Girardi )) di Na- 
poli (2787) - Relatore: Russo Spena - (Pa-  
m1pe dell’ VI11 Conznzissione). 

III COMMISSIONE PERMANEWE 
(Affari esteri) 

Mercoledi 22 giugno, ore 10. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione del disegno d i  legge: 
Proroga ,e aumento del contributo annuo 

alla Società nazionale (( Dante Alighieri )) con 
sede in Roma (Approvato dalla 111 Commis-  
sione permanente del Senato) (3148) - Rela- 
tore Folchi - (Parere della V Commissione) .  

IN SEDE REFERENTE. 

, Esame dei &ìsegni d i  legge: 
Ratifica ,ed esecuzime ,della C,onvenzione 

relativa allle inf.razioni e determina’ti altri ahti 
compiuti a bordo di aeromobili firmata a Tokio 
il 14 settembre 1963 (Approvato dal Senato)  
(3209) - Relatore: Storchi - (Parere della 
X Commissione) ; 

Ratifica ,ed esecuzione della Convenzione 
fra l’Italia e la Grecia per evitare le doppie 
imposizioni in materia di imposte sul reddito, 
conclusa ad Atene il 19 marzo 1965 (Appro-  
vato dal Senato) (3210) - Relatore: Di pri- 
mio - (Parere della V I  Commissione).  

IV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Giustizia) 

Mercoledi 22 giugno, oro 9. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguito dell‘esume della proposta dì  
legge: 

DAL CANTOS MARIA PIA ed altri: Legittima- 
zione per adozione a favore di minori in stato 
di abbandono (1489) - Relatore : Dell’Andro. 

Parere sulle proposte d i  legge: 
Senatori COMPAGNONI ed altri; CIPOLLA ed 

altri; BRACCESI ed altri e SCHIETROMA: Norme 
in materia di enfiteusi e prestazioni fondiarie 
perpetue (Testo unificato approvato dal Se- 
nato) (3089) ; 

TRUZZI ed altri: Norme in materia di ca- 
noni enfiteutici, prestazioni fondiarie perpe- 
tue e loro affrancazione (98); 

ZINCONE : Modificazione della legge 25 feb- 
braio 1963, n. 327, contenente norme sui con- 
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tratti a miglioria in uso nelle province del 
Eazio (781); 

MICELI ed altri: Passaggio in enfiteusi ed 
aff rancazione, a favore dei coltivatori insedia- 
ti, delle terre condotte con contratti agrari di 
qualsiasi tipo nel Mezzogiorno, nelle isole, nel 
Eazio (908); 

VILLAXI ed altri: Norme in materia di ca- 
noni enfiteutici, censi, livelli ed altre presta- 
zioni fondiarie perpetue e loro aff rancazione 
(1070) ; 

Senatori SCHIETROMA e VIGLPANESI : Norme 
interpretative e in6egrative della legge 25 feb- 
braio 1963, n. 327, contenente norme sui con- 
tratti a niiglioria in uso nelle province del 
Lazio (Approvata dal Senato della Repubblica) 
(1339) - (Parere alla X l  Commissione); 

- Relatore : Martuscelli. 

fi%@rCcP~ed~ 22 giUgnQ, Or@ 12. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito &a ctìscussione clclle proposte 
di  legge: 

Senatore PACE : Ahrogazione dell'artico- 
lo 126 .dell'oi:dinamento giudiziario, app-o- 
vat.0 con, regi'o ,d,ecreto 30 gennaio 1941, .n. 12, 
in materi.a di ammis.sibilith ai concorsi per 
uditori giudiziari (Approvata daUn I l  Coni- 
missione p m n a n e n t e  del1 Senabo) (2702); 

SILVESTRI e BRANDI : Abrogazione dell'mti- 
colo 126 dell'orclinaniento della miagi&*atum 
approvato con ,i?egio decreto 30 gennaio 194i, 
n .  12 (2349); 

. - Relatore: Aniatucci. 

Discussione della p ~ o p o s t a  d i  l e g p :  
CACCIATORE: Modificazione della circoccri- 

zione della piqetuya di Polla I(Sa1erno) (2210) 
- Relatore : Valiante. 

VI CBi&IM[ISSIONE PERMANENTE 
(Finanze e tesoro) 

Mercolca 22 giugno, ore IIQ. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione del disegno d i  legge: 
Modifiche al testo unico delle leggi sulle 

imposte !dirette approvato con decreto del Pre- 
sidente della Repubblica 29 gennaio 1958, 
ri.  645 (3186) - Relatore: Bonaiti. 

Discussione dello praposLu di  legge: 
LAFORGIA ed altri : Modificazioni alla leg- 

ge 3 i  dicembre 1982, n.  1862, riguardante i: 
regime fiscale dei prodotti petrdiferi desti- 

n3t.i all'azionaniento del19 macchine agricole 
(i0321 - Relatore : Tambroni - (Parere della 
V e dellu SI Conzrzzissìone). 

I N  SEDE REFERENTE. 

Purere sul dìsegno di legge: 
Approvazione delle ifinalità e del1.e linee 

,divettive generali $del prograninia di  sviluppo 
economico per ,il quinlquennio i965-1969 (2457) 
- (PaTere ulla V Co?iz.mZssione) - Rdatow: 
&xicoiolo. 

Esame delle proposte d i  'legge: 
CERUTI CASLO $ed .altri: Mfodifica allo tli- 

sposiziso,ni per ,l'ann,ullamento ,dell,e qniarch.e di 
aoncessione govema tiva per 1 a vicdim az.i,on,e 
lannu,el,e (d.el1.a .patentfe [di gulda (1465) - Re- 
latore : Loreti; 

CERUTI CARLO ed a k i :  Estensitoae ai tito- 
],ari d.i riv,en,dit,e (di generi ,d,i .nicmopoho ,e 
dlei v,a180ri .bollati e postali ,d,ella faaolth ,del- 
1 'i,mpi.ego *di maochine 1el.e t t ric h,e bo'lll at rici 
per la col:aesponsixonte, ,d.ell,a i.mposta 'di bo,llo 
(1963) - Relactore : Loreti; 

ALBA ed altri : WJodtific.a ,dCella ,l,ett,era A )  
.deFl'artiool,o 46 ,del ,d,ecret.o. ,del P,1:es.i8d.en te 
d8ell.a :R,epubbliw 26 giugno 1953, n. 492, 
sulla vendita 'dei vaAori bo'l,l,ati (2711) - Re- 
latore: Cas'tellu,cci - (Parere della V Com- 
missione).  

Segzsito hell 'esame delle proposte d i  
legge: 

FERRARI AGGRADI ,ed .altri : Deterniin.azicone 
<dee1 #reddito imponibik .asli effetti ,d,el tributo 
edil,izio, .di fabbrimcati a d,estinazi.one spe- 
ci,alce (635) ; 

BORRA ,e,d altri : Determinazi,oae 'del red- 
dito imponibibe, lagli leffetti 'del tributo redili- 
zio, .di .f,a,bbri.cati a .d,esti.nazi"w speciale 
('1983) ; 

MATTARELLI ed altri : Det,erminazion,e del 
red.dito immponibile, ai fini .del tiibuto .edili- 
zio .di fabbricati a ,d.estinazione special-e 
(2%) - Rlelatore: Laforgia - (PareTe della 
V Commissione).  

VI[H C B M ~ S S I B N E  B E R M A . N E ~  
(Di f s a )  

filf%YNl@a 22 @Tl@lQ, Or@ 9,3o0 

IN SEDE BEFERENTE. 

Seguito dell'esanre delle proposte d i  
legge: 

DAL CAXTQX .MARIA PIA: Istituzione del 
molo permanente della carriera esecutiva 
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dei massaggiaturi e massofisioterapici ciechi 
negli ospedali e stabilimenti termali militari 
(1%) - Rrelature: Abate - (Parere della 
V Commissione)  ; 

ABATE .ed altri : Estensione del trattamento 
economico, riservato agli impiegat,i civili 
dello Stato dui-ante l'aspettativa per ,motivi 
di salute, a tutti i solt.ufficiali delle Forze 
ailmate (2207) - Relatere: Leone Raffaele 
- (Parere della V Commissione) .  

Seguito dell'esaune dellu propostcc di 
legge: 

LIZZERO ed altri: Modifiche alla 1,egge 
20 .dicembre 1932, n. 1849, s u l k  servitù mili- 
tari (Urgenza)  (1263) - (Parere della I ,  dellu 
II' e della V Commissione);  

Esame delle proposte d i  legge: 
(MARZOTTO ,e TAVERNA : Modifica .alla l'esge 

20 ,dicembre 1932, ,n. 1849, .sulile servitù mi- 
litari (k193) - (Purere della I ,  della 1V e 
della V Commissione) ; 

BRESSANI ed a1:t:tri : Modifica alLa lsegge 
?O ,dicembile 1932 .n. 1849, sullle servitù mi- 
litari (2206) - (Parere della IV e della I/' 
Commissione);  
- Relatore : Leone Raffa.de. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

S e p i t o  della &iscussibne del dislegno da 
legge: 

Norme sul personde .dell'Aerona.utica ad- 
d.etto al oontmllo ,d,elllo spazio ael:eo :( Approva- 
to dalla IT7 Commissione permanente  del Se-  
nato)  (3123) - R,el,atore: Shesio - (Parere 
della I e V Commissione) .  

Seguito della discussione del disegno e 
della proposta di  legge: 

,Normle ,in mialeria 1d.i trattamento ,economi- 
GLI *d'egli aiutanti .di battaglia (Approvato dalla 
I J' Commissione permunente  del Senato)  
(3142) ; 

FODERARO 'ed ,altri : N.orme. sul trattam,en- 
to emnlomico 1degl.i .aiutanti di battaglia .diel- 
1' %eroi to , ,del1 'Aeronautica , d'eIl'A ima dei 
carabinieri e 1d.el Corpo (d'ella Gu,ardi:a d i  .fi- 
nanza. 

- FLel,atom: Buffone; 
- (Parere dclla V Commissione). 

Seguito della discussione delle proposte 
d i  legge: 

.BADINI CONFALONIERI : Adteguamenb a l  coef- 
ficiente 271 della tabella unica allegata al de- 
creto del *Presidente della Repubblica I 4  p- 

naio 1956, n. 19, del trattamento pensionistio 
riservato agli ufficiali maestii d i  scherma, pro- 
venienti dai sottufficiali. collocati in pensione 
col grado ldi sottotenente o tenenlte (288); 

JOZZELLI : &tensione ai capitani maestri 
di scherma in) servizio permanente effettivo 
dei benefici già Gonoessi ai  capitani in ser- 
vizio permanente effettivo maestri di ban- 
da (414); 

- Relatore : Sinesio; 
- (Parere della V Conzmissione). 

VIlI COMMLSSIONE PERMANENTE 
(Istruzione) 

Mercoledi 22 giugno, ore 9,30. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione del disegno d i  
lcgge: 

Istituzione del ruolo dei professori aggre- 
gati per le università e gli istituti di istru- 
zione universitaria (Approvato dal Senato)  
(3109) - Relatore: Magri - (Parere della V 
Ccmmissione) . 

IX COMMISSIONE PERMANENTE 
(Lavori pubblici) 

Mercoledì 22 giugno, ore 9,30. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Approvazione delle finalità e delle linee di- 

rettive generali del programma di sviluppo 
economico per il quinquennio 1965-69 (2457) 
- (Parere alla V Commissione) - Relatore: 
Carra. 

X COMMISSIONE PERMANENTE 
(Trasporti) 

Mercoledi 22 giugno, oro 17,30. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno d i  legge: 
Approvazione delle finalità e delle linee di- 

rettive generali del programma di sviluppo 
economico per il quinquennio 1965-1969 (2457) 
- (Parere alla V Commissione) ; 

- Relatori: Mancini Antonio; per i tra- 
' sporti e l'aviazione civile; IMacchiavelli, per 

la marina meroantile; :De Capua, per le poste 
e le telecomunicazioni. 

http://Raffa.de


I[N SEDE LEGISLATIVA. 

Disczusione del disegno d i  legge: 
Disposizioni per l'ammodernamento delle 

ferrovie complementari della Sardegna e delle 
strade ferrate sarde (2905) - Relatore: De 
C8pua - (Parere della V Commissione).  

Xl COMMISSIONE PERMANENTE 
(Agricoltura) 

Rlercoledi 22 giugno, oro 9,30. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno d i  legge: 
App~ovazione ,dlell,e lfinalikà le td.el1.e lin,ee 

di vettive genlexali 'del programm.a ed,i !svillup- 
po lecon80niiao .per il 'quinquennio 1965-1969 
(2457) (Parere alla V Commissione) - Relato- 
re : Scarascia ,Mu.gn,ozza. 

Seguito dell'esame della proposta d i  
legge: 

TRUZZI #ed altri: ,Cost,ituzi,one di Eati tra 
produtto,ri Iagriloodi .per .la tutella ,d,ei prodotti 
(275) - R,elatoPe: De Leo'nardis - (Perere 
della X I I  Commissione).  

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione delle proposte 
d i  legge: 

B$enat,ori COMPAGNONI ,e,d 'altri; CIPOLLA ed 
a1,tri : BRACCESI ,ed ,altri; e SCHIETROMA : Norme 
in ,materia (di cmfi'teusi ce' iprestazioni f'on,di.arie 
perpetue (Testo unificato approvato dal Sena- 
to) (3089) - (Parere della IV Commissione);  

TRUZZI ed a,ltii: IN'orme .in 9mateKia di ca- 
n8oa.i enfiteutiioi prestazioai flonsdiarije perpetue 
e (loro (affxancazionle .(89) - (Parere della IV 
Commissione) ; 

MICELI ed altri: !Passasgio in enfiteusi 'ed 
affrancazione, ,a favore dei coltiv.abri ,insedia- 
ti, ld,el18e terre condotte con mntratti agrari di 
qualsiasi tipo nel Mezmgioim ,nelle Isole, nel 
Lazio (908) - (Parere della IV e della B Com- 
missione) ; 

VILLANI ed altri: N o m e  in materia di  ca- 
m n i  eafi.t.eut.ici, o", 'livelli ed altre pi?esta- 
zioni fondi,ari.e .perpetue e lo,m a&rancaziune 
(1070) - (Parere della IF' e della B Commis- 
sione); 

Senatori SCHIETRONA .e VIGILIANESI : Norme 
i,nkerpretative e integrative della legge 25 feb- 
braio 463, 'n. 327, mntenent,e norme sui con- 

tratti .a m.iglizo,xia in uso nell,e provinoe del La- 
zio (Approvato dal Senato)  (1339) - (Purere 
della I V Commissione)  ; 

ZINCONE : 'M,odificazitoni 'della legge 25 fteb- 
bi+aio 1983, n. 327, contenente norme sui cun- 
tratti a ,migliorila in uso nelle province :del La- 
z.io (781) - (Parere della IV Commissione);  

- Relatme : Mengozzi. 

XIIH CBMiWSSIQdNE PERMANENTE 
(bavoro) 

Mercoledi 22 giugno, ore 9,30. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Parere sul .disegno d i  legge: 
Approvazione delle finalità e dekle linee 

direttive generali del programma di sviluppo 
economico per il quinquennio 1965-1969 (2457) 
- !(Parere alla V Commissione) - Relatore: 
Sabatini. 

XIV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Igiene e sanith) 

Mercoledi 22 giugno, ore .11. 

I N  SEDE REFERENTE. 

Ptirere sul disegno d i  legge: 
Approvazione delle finalith e delle linee 

direttive generali del programma di sviluppo 
economico per il q uiiiyuennio 1985-1969 (2457) 
-- (Parere allo V Coiii.niissione) - Relatore : 
13a Maria. 

~~ 

BELAZIONI PRESENTATE 

II e X I V  Commissione (Af fari  interni  e 
igiene e sanità): 

Provvidenze a ifavore dei mutilati ed in- 
validi ,civili (2871) - Relatori: Dal Canton 
.Maria ;Pia e fSorgi; 

IV Commissione (Giustizia): 
Modificazioni ai sistema sanzionatorio delle 

norme in tema di circolazione stradale e delle 
norme d.ei regolamenti locali (1468) - Rela- 
tore: Galdo, d i  minoranza.  

STABILIEIENTI TIPOGRAFICI CABI.0 ~ ~ M B O  

Licenziato per  la  s tampa alle ore .23,50. 


